

渦流　日常襲う

街路灯がともる中、
停電と断水が続くタ
ワーマンション=18
日午後4時30分ご
ろ、川崎市中原区



川崎市

台風19号による大雨に見舞われた川崎市中原区にある47階建てのタワーマンションは、浸水で地下の配電盤が破壊され、停電に加え、電動ポンプの停止で断水も続いている。建築基準法で厳格な地震対策が義務付けられているタワーマンションだが、法の定めのない水害には、もろさを露呈した形だ。道内でも札幌

市で建設が相次いでおり、専門家は「川崎の事例を教訓に 対策を進めるべきだ」と警鐘を鳴らしている。

18日、薄暗くなつた夕方に なつても、約1500人が入居するタワーマンションは部屋の明かりがつかなかつた。 「タワマン（タワーマンショ ン）は災害に強いという慢心 があつた。ここまで水に弱い とは…」。中層階に住む60代 男性はうなだれた。

住民らによると、マンショ

タワマン もろさ露呈 配電盤、ポンプ 浸水で停止

電気設備や水道の電動ポンプは、2階以上を有効活用するため、地下や1階に設けるマシンションが大半。「浸水から守る対策は、あくまで任意」（国交省）のが実情だ。

静岡・伊豆半島への上陸から19日で1週間の台風19号は、各地に深い爪痕を残した。これまでの共同通信の集計で犠牲者は79人となり、行方不明者は10人。堤防も71河川128カ所で決壊した。仮堤防の設置が始まったが、被災地は19日にかけて再び大雨とな

る恐れがある。断水が続く中、冷え込みも強まってきた。避難所に身を寄せる住民らには不安が広がる。（1面参照）

東日本を縦断した台風の主な被害は12日、千葉県市原市で発生した竜巻とみられる突風による家屋の破壊で始まった。一夜明けた13日以降にな

ると、深刻な事態が次々と判明。長野市穂保の住宅地には堤防が決壊した千曲川から濁流が流れ込み、相模原市では小学生2人を含む家族4人が車ごと川に転落し、命を落とした。

い福島県本宮市などでは、被害の実態がなかなか伝わってこなかつた。土砂崩れや冠水によって至るところで道路が寸断され、被災現場に近づくことさえ困難な状況だつた。

住宅を失つた人らのため、自治体は公営住宅を提供し、ボランティアの受け付けも始まるなど復興に向けた支援も動き始めているが、孤立状態が続いている地域も少なくない。影響の長期化が懸念されている。

71 河川 128 力所で決壊